

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

****ASTERISCOS****

EL ÚLTIMO.-El miércoles 19 de marzo, la presidenta del instituto Electoral de Querétaro, **Yolanda Elías Calles Cantú** presentará el último informe anual de actividades del organismo autónomo, con la salvedad que esta sesión saldrá de la sede del Instituto para realizarse en el Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos. Días después del informe y luego de 18 años de trabajo como organismo independiente, el IEQ será sustituido por una delegación del Instituto Nacional Electoral. (AM p. 4)

PRD ESTUDIA PERFILES RUMBO AL 2015

Por Irán Hernández

El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez calificó de “incongruente” al PAN por querer denunciar al PRI de una promoción partidista en la visita del Presidente Enrique Peña Nieto a Jalpan de Serra, pues dijo, Acción Nacional tampoco ha respetado los tiempos electorales. “Los partidos políticos y sus dirigentes, ojalá y respeten los procesos electorales, me parece una posición completamente absurda cuando aquí el propio presidente del PAN, ha destapado a dos funcionarios públicos actuales como es Francisco Domínguez, Marcos Aguilar y Ricardo Anaya, como sus posibles candidatos para el 2015”. Esto luego de que el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero dio a conocer que su partido analiza denunciar al tricolor ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), porque detectaron a personas con vestimenta y logotipos del Revolucionario Institucional en dicho evento. En tanto, Adolfo Camacho Esquivel, integrante de la Coordinadora Estatal de Nueva Izquierda del Sol Azteca anunció que dicho partido buscará los mejores perfiles para conformar los cuadros políticos rumbo a las elecciones del 2015, por lo cual en próximos días comenzarán con la renovación de la dirigencia nacional. “El PRD realizará este año su proceso de elección de dirigentes municipales, estatales y nacionales, luego de que el IFE validó las reformas a nuestro estatuto, empiezan a correr los plazos para esa elección”. (C.p.1)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ANTIDOPING NO VIOLA LOS DH DE CANDIDATOS: ALEJANDRO CANO

Por Olivia Lara

El diputado presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información de la Legislatura Local, Alejandro Cano Alcalá, considera que la propuesta que presentará su compañero panista, Alejandro Delgado Osoy, para la aplicación de examen antidoping a los aspirantes para cargos de elección popular no atenta contra las garantías individuales. “De ninguna manera hay violación a derechos humanos, creo que si hasta en el deporte le hacemos antidoping a los deportistas para ver que sean personas honestas, en este sentido creo los servidores públicos y más los que tenemos un cargo de elección es una oportunidad de demostrar que somos personas honestas”, aseguró Cano. Esto luego de que el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, solicitara que se analizara detalladamente si no viola algunos derechos constitucionales. (EUQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

REVELAN SU POSTURA ANTE ELECCIÓN DE PAN

Por Olivia Lara

En un sondeo a diputados locales panistas se evidenciaron las distintas preferencias para su postulante favorito a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido blanquiazul. Aunque se dijeron respetuosos y reconocieron trabajo de los dos aspirantes más fuertes, Gustavo Madero Muñoz y Ernesto Cordero Arroyo, adelantaron su voto. Alejandro Delgado Oscoy dijo apostar por la fórmula Cordero-Juan Manuel Oliva para retomar el camino y el triunfo del PAN. Por su parte, Enrique Correa Sada dijo que esperará a que se registren los candidatos para definir a su “gallo”, aunque adelantó que optaría por la continuidad (Madero). Luis Bernardo Nava se reconoció más afín a Cordero y confió en la capacidad en su trabajo como dirigente del blanquiazul. Alejandro Cano declaró confiar en Madero: “Doy reconocimiento al partido a nivel nacional, porque no hemos cuestionado ni de alguna manera puesto en duda las reformas. El presidente Madero ha sido muy responsable en ese sentido”. (EUQ, 4)

PIDEN NO PARTIDIZAR PROGRAMAS SOCIALES

Por Diego Armando Rivera

El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, exigió que el programa de transporte escolar soluciones, no sea utilizado para fines partidistas o de acarreo de ciudadanos. Luego de que el presidente de la república, Enrique Peña Nieto y el gobernador José Calzada Roviroza, otorgaron vehículos para que estudiantes serranos puedan llegar a sus centros de estudio, Báez Guerrero solicitó que este programa público no sea utilizado con fines partidistas y mucho menos que se utilicen las unidades para el acarreo de ciudadanos para eventos públicos. “Que estas nuevas unidades sean utilizadas para fines partidistas, mucho menos aún para acarrear personas a eventos políticos del gobernador y sus colaboradores como ha sido conocido ampliamente en redes sociales”, solicitó. (AM p. 4)

PIDE LICENCIA RICARDO ANAYA FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN LO APOYA

Por Noticias

Entre muestras de reconocimiento el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la solicitud de licencia al presidente de la Mesa Directa, Ricardo Anaya Cortés, para separarse de sus funciones como legislador federal; el senador Francisco Domínguez Servién, señaló que respeta la decisión de su compañero Ricardo Anaya Cortés para participar en la contienda interna por la Secretaría General del PAN. (N p.1)

ANAYA SI VA CON MADERO

Por Redacción

El diputado Federal, Ricardo Anaya Cortés, pidió licencia para separarse de su encargo al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y de su curul para ir en busca de la secretaría general de su partido. Fungió como presidente de la Cámara de Diputados durante seis meses, lo sustituye el también panista, José González Morfn. Desde la tribuna de San Lázaro el panista se despidió del pleno en medio de aplausos de reconocimiento de todos los grupos parlamentarios. Aseguró que presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ha sido “el máximo honor de su vida”, Anaya agradeció a las siete bancadas legislativas y a sus coordinadores parlamentarios la promoción del debate en las sesiones ordinarias. “Asumiré con pasión nuevas responsabilidades. Estoy seguro que lo mejor para México está por venir”. (DQ p. 3)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

VA RICARDO ANAYA CON MADERO

Por Candhy Escalante

Ricardo Anaya Cortés, quien hasta este miércoles fungiera como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados federal, solicitó licencia para retirarse de este cargo y así formar parte del equipo de Gustavo Madero en su intento por reelegirse como presidente del Comité Directivo del Partido Acción Nacional (PAN). El panista, quien durante seis meses fue presidente de uno de los organismos más importantes dentro del Congreso Federal, ocupó dicho cargo desde el pasado 1 de septiembre y hasta este 4 de marzo. Fue cerca de las 14:00 horas de este miércoles cuando le fue aprobada dicha licencia por parte del Pleno de la Cámara de Diputados, ante el cual argumentó que se retiraba del cargo para asumir otras responsabilidades. “Ustedes me permitieron conducir históricas sesiones, la de hoy será la última. Se ha dicho, y es cierto, que el primer deber es agradecer y yo tengo mucho que agradecer a cada una y a cada uno de ustedes. A los grupos parlamentarios y a sus coordinadores agradezco su confianza, a la Mesa Directiva agradezco su acompañamiento”, expresó. Durante su periodo se aprobaron las reformas reglamentarias del servicio profesional docente, la financiera, la hacendaria, las minutas de las energética y político electoral, así como el Código Nacional de Procedimientos Penales. (PA p.1)

RESPETA PANCHO DECISIÓN DE ANAYA

Por Redacción

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, señaló que respeta la decisión de su compañero Ricardo Anaya Cortés de separarse de su cargo como diputado federal plurinominal, para participar en la contienda interna por la secretaría general del Partido Acción Nacional. “Ricardo Anaya ha definido con claridad su vocación por atender los asuntos nacionales desde el partido. Esta experiencia le permitirá recorrer el país y conocer las diversas necesidades de los militantes. Sin duda contamos con un activo que será de gran valía en el futuro cuando desarrolle a plenitud su potencial”, precisó Pancho en un comunicado. (DQ p. 3)

RECONOCE VEGA TRABAJO DE ANAYA

Por Candhy Escalante

“Ricardo Anaya está listo para las más altas responsabilidades en el país y en Querétaro”, aseguró el coordinador del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Vega Guerrero, luego de darse a conocer la solicitud de licencia del diputado federal albiazul para formar parte del equipo de trabajo de Gustavo Madero, de cara a la contienda por la presidencia del PAN a nivel federal. La tarde de ayer trascendió en los medios nacionales la salida del ex diputado local Ricardo Anaya Cortés de la presidencia de la Mesa Directiva, la cual fue solicitada de cara a la contienda interna de su partido. Al respecto, Vega Guerrero señaló que el trabajo realizado por Anaya Cortés ha sido relevante para la vida política del país, pues se logró aprobar reformas trascendentales en los últimos meses. “Reconocer el desempeño, el trabajo que Ricardo Anaya, queretano panista, llevó a cabo al frente de la presidencia de la Cámara de Diputados, es alguien que con lealtad a México desempeñó este papel en beneficio de todos los mexicanos, es una etapa muy productiva del Congreso mexicano, que en coordinación con el Ejecutivo federal se lograron impulsar reformas muy importantes para el bien de todos”. Asimismo, dijo sentirse orgulloso de la labor que el militante albiazul hizo al frente de la Cámara Baja, al señalar que además de ser amigos es alguien a quien debe reconocérsele la capacidad de diálogo y sus virtudes. “Estamos ya ciertos de que ha presentado licencia para el proceso interno que vamos a vivir en el PAN y prácticamente él participará como secretario general en la fórmula de Gustavo Madero, se ha pedido esa licencia como diputado federal, se reintegrará una vez que termine la campaña y yo le deseo a él todos los éxitos”. (PA p.3)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

ANAYA TIENE TODO PARA LA SECRETARÍA GENERAL: ZAPATA

Por Alejandro Caballero

Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, indicó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés tiene “los tamaños” para desempeñar el cargo de secretario general del PAN al lado de Gustavo Madero, en caso de que la militancia los favorezca con su voto. Antonio Zapata agregó que Ricardo Anaya ha mostrado con resultados ser un hombre que está para las más altas responsabilidades, ya que ha mostrado un liderazgo indiscutible para sacar adelante los encargos que ha tenido como diputado local, federal y presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión. Zapata Guerrero aseguró que ahora se tendrá que esperar a que la militancia elija con su voto si le da un periodo más a Gustavo Madero o le da una oportunidad al senador Ernesto Cordero. “Creo que Ricardo ha demostrado en la diputación local, en la federal, liderando el Congreso y siendo el presidente de la Cámara, del Congreso; ha demostrado sus tamaños, sus arrestos, su visión y creo que lo podrá desempeñar este cargo si el voto de la militancia les favorece a Gustavo y a él”. (PA p.3)

SÓLO 13 DE CADA 100 ALUMNOS OBTIENEN UN TÍTULO: MARCOS

Por Noticias

Marcos Aguilar Vega, diputado federal, informó que en sesión de pleno se aprobó por mayoría reformas encaminadas a fortalecer las atribuciones del Instituto Mexicano de la Juventud (Injuve), estableciendo la colaboración conjunta entre este organismo y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para definir e instrumentar la política pública con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los jóvenes. Explicó el diputado federal que aunado a lo anterior, el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad Nacional Autónoma de México señala que sólo 13 de cada 100 alumnos que comienzan una vida académica en la primaria, reciben un título universitario. (N-Síguelo p.2)

PRI

VIENE CÉSAR CAMACHO QUIROZ EL 8

Por Noticias

Este sábado 8 de marzo en el Teatro de la República, el PRI celebrará en Querétaro su 85 aniversario. Para el festejo, se espera la presencia del presidente del Comité Directivo Nacional de PRI, César Camacho Quiroz; la secretaria general del partido, Ivonne Ortega Pacheco; el gobernador José Calzada; y el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz. (N-Síguelo p.6)

CONDENAN A CHELA Y ALONSO

Por Gustavo López

El juez del II Distrito, dictó sentencia condenatoria en contra del ex dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, y al ex alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, luego de la resolución por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la cual ordenó consignar a los involucrados ante un juez federal por el delito de abuso de autoridad y desacato. Cabe señalar que la resolución judicial alcanzaría un máximo de cuatro años, esto con la posibilidad de que se les conmute la pena al pagar una fianza, por lo que tanto Graciela Juárez, como Alonso Landeros, no pisen la cárcel. Trascendió que los involucrados podrían apelar la sentencia emitida por el juez. (C.p.3)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

PRD

EL PRD YA QUIERE LÍDER NACIONAL

Por Verónica Ruiz

Se pronuncian integrantes del PRD, por realizar lo más pronto posible el proceso de elección de dirigentes nacionales, en especial la de presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Nacional, dado que la actual dirigencia concluye su periodo el próximo 21 de marzo. En rueda de prensa, señalaron que este año el PRD realizará su proceso de elección de dirigentes municipales, estatales y nacionales, pues una vez que el IFE validó las reformas a sus estatutos, empiezan a correr los plazos para dicha elección. (N-Síguelo p.2)

ALISTAN RELEVO PARA DIRIGIR EL SOL AZTECA

Por Norma Ayala

Integrantes de las diferentes organizaciones de izquierda del PRD en Querétaro, informaron sobre la renovación de la dirigencia estatal y municipal que tendrá el partido en los próximos meses y con ello la preparación del Instituto para perfilar a los mejores candidatos que contendrán en el 2015, perfiles que estarán integrados por hombres, mujeres y jóvenes. Adolfo Camacho Esquivel, integrante de Nueva Izquierda, aseveró que el partido utilizará este 2014, como un año de consolidación, ya que a inicios de junio da comienzo a la renovación de la dirigencia nacional, de las estatales y las municipales. Refirió que serán los militantes quienes elijan a los nuevos dirigentes, por ello, la unidad que prevalecerá al interior del PRD en el estado, ya que esta elección garantizará la fortaleza del Instituto político para el proceso de 2015. (EUQ, 4)

SE APUNTAN DOS TIRADORES

Por Diego Armando Rivera

El Partido de la Revolución Democrática, el ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, alzó la mano para buscar la dirigencia estatal de este organismo al igual que previamente hizo el dirigente de la corriente Alternativa Democrática Nacional de este instituto, Ulises Gómez de la Rosa. En rueda de prensa donde se hizo acompañar de 11 militantes del Partido de la Revolución Democrática, el ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, manifestó su interés por contender por la dirigencia estatal de este organismo. (AM p. 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RESCATARÁN A GALLOS

Por Marcos Arellano

Querétaro, Qro.- Con el apoyo de la Federación Mexicana de Fútbol (Femexfut), a través de Decio de María, que avala hacer efectiva la fianza de 5 millones de dólares de Gallos Blancos para sacar del hoyo económico a Gallos Blancos, se confirma que un grupo de empresarios que estaría encabezado por Guillermo Cantú rescatará al equipo y dará cuando menos un año más de fútbol de Primera División a la ciudad. Fueron fuentes de la propia Femexfut las que ratificaron ayer estas opciones adelantadas por DIARIO DE QUERETARO desde hace más de una semana, incluso antes de que PGR incautara la empresa Oceanografía y de que su dueño y de Gallos Blancos, Amado Yáñez, desapareciera. Otro apoyo importante para el rescate, aseguran, es la aportación en especie que hace gobierno del estado con el préstamo del estadio Corregidora y el Centro Gallo de Alto Rendimiento, factores clave para que los empresarios tomaran esta decisión. Con las cuentas de Amado Yáñez y de Gallos congeladas, es crítica la situación financiera del equipo queretano cuyos jugadores, trascendió, ya están por cumplir 4 quincenas sin cobrar sus sueldos. (DQ principal)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

N: DEJARÍA SALUD 200 MDD LLEGARÁN TRES HOSPITALES DE CLASE MUNDIAL

Por Luis del Toro

Con la extensión de los hospitales Ángeles, Star Médica y el arribo de Puerta del Hierro, el México Americano y el American British Conrad, a la Ciudad de la Salud, pueden generarse ingresos para Querétaro de 150 a 200 millones de dólares al año, afirmó el titular de salud Mario César García Feregrino. (N p.1)

AM: GOBIERNO DE QUERÉTARO NIEGA INTERÉS EN GALLOS

Por Redacción

El portal de información deportiva espndeportes.com, publicó que el titular de la Liga MX, Decio de María, platicó con el Secretario DE Gobierno Local, José López Portillo Tostado, con la idea de tener su apoyo para poder vender a Gallos Blancos a empresario de la entidad. La versión sin embargo fue negada por el coordinador de Comunicación de la Secretaría de Gobierno, Serafín Sánchez. Dijo que no ha existido contacto entre el funcionario estatal y el dirigente de la Liga MX. “Es mentira que Jorge López Portillo, haya platicado con Decio de María sobre el tema de Gallos Blancos”, expresó. En la nota que publicó espndeportes.com, firmada por René Tovar, se sostiene que “se sabe que Jorge López Portillo, secretario de gobierno de Querétaro, platicó con Decio de María, titular de la Liga MX, con el objetivo de ayudar y adquirir a Gallos, pues la idea sería ponerlo en manos de empresarios locales y el gobierno sería aval para que el equipo se quede en la ciudad”. (AM principal)

C: RENUNCIA ANAYA AL CONGRESO

Por Elvia Buenrostro

El panista queretano Ricardo Anaya Cortés salió por la puerta grande de la Cámara de Diputados, tras presentar su solicitud de licencia y despedirse de alrededor de 300 legisladores federales, quienes de pie reconocieron su trabajo con aplausos y expresiones de “no te vayas”. Lejos de triunfalismos, con breve y sustancioso discurso, Ricardo Anaya dejó su curul y la presidencia de la Mesa Directiva, para formar parte de la fórmula de Gustavo Madero Muñoz, quien hará campaña para su reelección en el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional. (C.p.1)

PA: LEARJET QUERETANO

Por Alan Contreras / Enviado

CIUDAD DE MÉXICO.- Bombardier anunció que en unas semanas despegará el Learjet 85, cuyo fuselaje es fabricado en Querétaro. El avión realizará su primera prueba de vuelo para analizar indicadores de velocidad y de encendido de motores. En las próximas semanas, la aeronave Learjet 85 que desarrolla la empresa Bombardier hará su primer vuelo de prueba, después de que la compañía obtuvo la licencia correspondiente que otorgan autoridades estadounidenses. Bombardier recibió la licencia para la realización del primer vuelo, luego de cumplir con certificaciones, permisos de seguridad y calidad de servicio. Actualmente la compañía está preparando el vuelo del Learjet 85, al analizar indicadores de velocidad y de encendido de motores. El director de operaciones de Bombardier Aerospace México, Carlos Robles, señaló que la licencia que otorga la Federal Aviation Administration (FAA) para que un avión realice su primer vuelo es una de las más importantes en la industria aeroespacial. “Una parte importante es que el 19 de febrero la FAA, la autoridad en Estados Unidos, otorgó la licencia para el primer vuelo del Learjet 85. A partir de esta licencia lo que pasa es que se tiene que hacer la preparación de ese vuelo”, explicó. (PA p.1)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

EUQ: JCR PIDE A JÓVENES ROMPER PROTOTIPOS

Por Marittza Navarro

Una carrera universitaria cambia el presente y el futuro en la vida de las personas, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa a estudiantes del Colegio de Bachilleres del estado de Querétaro (Cobaq). En el plantel 1, en Satélite, el mandatario hizo entrega de 15 mil uniformes deportivos que serán usados por los alumnos en el “InterCobaq”, encuentro que sostendrán los estudiantes de todos los planteles en disciplinas como voleibol, fútbol, basquetbol y ajedrez. “Nos sentimos orgullosos y bien satisfechos del esfuerzo que hacen y del esmero que le ponen a sus cosas con vista a ser profesionistas y a construir siempre un mejor Querétaro”, aseguró el mandatario estatal. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

BRAULIO COMO EN SU CASA

Por Redacción

El Líder de la bancada del PRI en la LVII Legislatura de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, abrió las puertas de su casa a 30 líderes de colonias y barrios populares de la capital del estado, como parte del programa social denominado Desayunemos Juntos. Braulio Guerra inició el programa mencionado por medio del cual ha comenzado a invitar a grupos sociales, empresariales, de comerciantes (entre otros sectores), a una serie de desayunos de trabajo donde se abordan los temas esenciales para la construcción de la agenda legislativa de Querétaro en conjunto con la ciudadanía. En este espacio de comunicación, Guerra Urbiola ha comenzado a invitar a distintos grupos a desayunar desde muy temprano a su casa –su domicilio particular-, donde arranca el día recibiendo con su esposa María Fernanda Portilla a distintos ciudadanos y liderazgos en un marco de comunicación abierta, acercamiento y confianza en el diálogo que tiene con la población. (DQ p. 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

SJR AMAGA CON EMBARGO A CONJUNTO RESIDENCIAL

Por Martha Romero

El municipio de San Juan del Río iniciará un proceso de embargo a instalaciones del conjunto residencial San Gil, debido al adeudo por más de 800 mil pesos de impuesto predial de áreas comunes, confirmó el edil Fabián Pineda Morales. Dijo que así como se ha notificado al fraccionamiento del adeudo y el procedimiento a seguir, se hará lo propio con otras sociedades anónimas con adeudos de predial por varios años y, de no pagar en tiempo, serán embargadas. “Ya hicimos la notificación al fraccionamiento San Gil. Es un área por la que se adeuda cerca de 827 mil pesos de predial. Los representantes del residencial presentaron un acuerdo de cabildo de 2009 en el que explican que la extensión que pretendemos embargar comprende áreas verdes y calles, vamos a verificar en catastro si son áreas verdes o es una zona que se haya donado al municipio” dijo. (EUQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

BUSCAN EMPODERAR A LA MUJER

Por Verónica Ruiz

El Primer Colegio de Abogadas Postulantes A.C., que surge en el estado, tomará protesta este próximo 18 de marzo en el Querétaro Centro de Congresos, con la presencia del gobernador José Calzada Rovirosa. La presidenta del Colegio Mariela M. Hernández Zepeda, informó que el objetivo de la agrupación, es buscar el empoderamiento del gremio, su fortalecimiento y capacitación, así como crear una cultura de apoyo y solidaridad con la sociedad queretana. (N-Síguelo p.6)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

LIDERESA DEL STEUAQ RECHAZA CAMBIAR CLÁUSULAS DE CONTRATO

Por Norma Ayala

Las negociaciones para el levantamiento de la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), siguen en procesos; sin embargo, la secretaria general del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Laura Leyva, dejó en claro que no aceptará que se modifiquen cláusulas al contrato colectivo de trabajo, tal y como se los está proponiendo las autoridades universitarias. Y es que esta última propuesta por parte de las autoridades universitarias fue la de modificar la cláusula del contrato sindical referente a su fiesta que realizan para fin de año, y que de acuerdo al rector tiene un costo de 1.2 millones de pesos, recurso que se destinaría a una bolsa económica para la generación de bases. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

Hambre... Hoy jueves, la militancia del Partido Revolucionario Institucional recordará, con una ceremonia pública, el vigésimo aniversario del famoso discurso emitido –en el monumento a la revolución– por Luis Donaldo Colosio Murrieta, entonces candidato presidencial del tricolor. Dijo, entre otras cosas, que veía un México con “hambre y sed de justicia”. Colosio fue, recordamos, solidario con el hospital del niño quemado, que por muchos años dio servicio en Querétaro. A dieta.- El diputado Alejandro Delgado Ocoy presentó una iniciativa para que los municipios puedan descontar 10 por ciento de su dieta a los regidores que falten en una ocasión a las sesiones de cabildo, pero en caso de que las ausencias injustificadas sean por tres reuniones, removerlos del cargo. Habrá que esperar que el legislador y sus colegas se midan con la misma vara pues resulta que, estadísticamente, ellos faltan más a su trabajo que los regidores. Respeto.- Con respecto a la licencia que tomó Ricardo Anaya Cortés para participar en la elección interna del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, su rival visible dentro del partido en la competencia por la candidatura a gobernador, el senador Francisco Domínguez Servién, expresó que así se muestra “con claridad” la vocación del queretano por los asuntos de nivel nacional. Es decir, celebró –diplomáticamente– que se descartara de la contienda local. ¿Ricardo sí se habrá descartado? Equipo.- Por su parte, el ex presidente del PAN, Gustavo Madero Muñoz, celebró la decisión de Ricardo Anaya con quien hará fórmula para tratar de refrendar la dirigencia panista. “Ricardo Anaya es un liderazgo joven y un político brillante... me alegra poder incluir en nuestro equipo a un talentoso panista. Juntos seguimos construyendo el México que queremos, seguimos creando una nueva cultura política”. Aprovechará el prestigio que en los últimos meses acumuló el diputado.

El último.- El miércoles 19 de marzo, la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, **Yolanda Elías Calles** presentará el último informe anual de actividades del organismo autónomo, con la salvedad que esta sesión saldrá de la sede del instituto para realizarse en el Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos. Días después del informe y luego de 18 años de trabajo como organismo independiente, el IEQ será sustituido por una delegación del Instituto Nacional de Elecciones. Logro.- El gobierno federal decidió ampliar el número de municipios que serán atendidos por el programa “Cruzada Nacional contra el Hambre”. Pasó de 400 a mil 12, pues sumaron 503 localidades en este año. En los que se incorporan este año se incluyen cinco queretanos, además de Querétaro y San Juan del Río que participan de los beneficios del programa desde el año 2013. Amealco de Bonfil, Pinal de Amoles, Cadereyta de Montes y El Marqués. Avanza.- La Secretaría de Comunicaciones y Transportes que encabeza Gerardo Ruiz Esparza, inició los trámites ambientales para habilitar la red ferroviaria del tren de pasajeros México-Querétaro. En su Manifestación de Impacto Ambiental se establece que en esta red ferroviaria, se invertirán 40 mil millones 767 mil 54 pesos. También reporta se habilitarán y construirán más de 212 kilómetros de una vía doble de alta velocidad que saldrá de la terminal de Buenavista hacia Querétaro. (AM p. 1)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- EN CASA. Tras varios encuentros con éxito, Braulio Guerra se anima a hacer públicos los desayunos que en su domicilio particular y sólo en compañía de su esposa realiza con líderes de todos los ámbitos. Para, entre cafecito y cafecito, hacer agenda legislativa... y para lo que se ofrezca. TRIUNFAL. Así fue la salida por licencia de Ricardo Anaya Cortés en la Cámara de Diputados que presidió los últimos 6 meses: el joven revelación no sólo salió ovacionado por legisladores de todos los partidos, sino que en su discurso de despedida dio por sentada la victoria en su próximo paso hacia el 2015: la dirigencia nacional del PAN en fórmula con Gustavo Madero. Por despegue y juventud Anaya es una fuerte apuesta de su partido a corto y a largo plazo. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El diputado del PAN Alejandro Delgado Ocoy pretende modificar la Ley Orgánica municipal del Estado y es que dice que uno de sus argumentos es sencillo: los municipios son tratados como menores de edad. Plantea la iniciativa reconocer la dignidad de la autoridad municipal, protección a regidores y Síndico. Lo que en el pasado a varios les costó una candidatura quedaría eliminado, porque suprime el procedimiento para la expedición de constancias de residencia. En la instalación de Ayuntamientos otorgaría facultad al cuerpo colegiado para regularse por ellos mismos y solamente se conserva la obligación de formar una comisión de entrega, además de señalar día y hora para instalarse si no es convocado el Ayuntamiento electo para garantizar que se instale la autoridad municipal aun cuando se pretenda obstaculizárselo (la legislación para la instalación de legislatura actualmente es así). Pretende cambiar las sesiones del Ayuntamiento, permitiendo que comparezcan los servidores públicos o se escuche la opinión del público asistente cuando el propio Ayuntamiento lo considere necesario. Un punto que en las legislaturas no han podido o querido modificar; en su iniciativa, el panista señala sanciones para los regidores o síndico que incurran en inasistencias, descontándoles el 10 por ciento de su dieta por cada falta a sesión y la posibilidad de ser amonestado o hasta darlo por renunciado al cargo cuando acumule 3 faltas consecutivas. También propone transparencia en el destino de las prerrogativas de los regidores y síndico, por lo que el monto máximo es una cantidad igual a la dieta. Ahí no creo que los políticos se disparen al pie. Algunos de los preceptos que se manejan en la iniciativa no son vigentes para nada con los diputados pero no sería nada mal que comiencen con los regidores. DE REBOTE.- Ya comienza a salir el peine. Festejos anuales que ya no quiere pagar la autoridad universitaria y un sindicato que no quiere dejar privilegios. ¿Cuál será el arreglo? adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ENCAMINADO. RICARDO ANAYA será el próximo secretario general del PAN, una vez que **GUSTAVO MADERO** venza a **ERNESTO CORDERO** en la contienda por la que el queretano dejó ayer la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Con esto, **ANAYA CORTÉS** pavimenta el camino rumbo a la candidatura panista por la gubernatura queretana. **Tan claro como el agua.** (PA p.1)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Anaya deja la presidencia y va con Madero. Que buscan dineros de contador en Canadá. Calzada, contento con los números del PRI. Confirman a José Tomás para el 3 de mayo. Candidatura panista: de Ricardo a Pancho. Puntero: Sabino. SE FUE. Ricardo Anaya Cortés solicitó licencia a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Ayer, el llamado “joven maravilla” anunció que se va para buscar la Secretaría General del PAN en la fórmula de Gustavo Madero que quiere reelegirse como presidente nacional. ¿Ahora qué pasará con la candidatura de ese partido al gobierno de Querétaro? Bueno, desde mi punto de vista, el diputado federal sumará un cargo más -con trabajo, inteligencia y responsabilidad- de cara a la decisión blanquiazul a finales de este año. Me queda claro que Anaya Cortés es un hombre de luces, responsable y entregado totalmente a su trabajo y su familia, algo hoy en desuso panista. Así las cosas, tendrá enfrente a Francisco Domínguez Servién, que ha perdido considerablemente la fuerza que en algún momento tuvo dentro de la militancia. Francisco no logró poner presidente estatal, ni en la capital y fue vencido en la pasada asamblea por el propio Anaya. Aunado a ello, el senador Domínguez ha tenido un accidentado camino en su carrera política: se enfrentó a Armado Rivera y traicionó a Manuel González Valle, ambos ex alcaldes con reconocida presencia en el seno de ese partido. Ofendió a doña Natalia Carrillo -pieza fundamental en la historia local del panismo-, encarándola en una reunión azul, hecho del que hubo varios testigos. Además, Domínguez Servién reprimió públicamente a dos de sus operadores, a quienes cesó en el momento -aunque luego pidió disculpas-: Alfredo Botello Montes y Luis Bernardo Nava, piezas destacadas del Yunque. O aquella vez que a gritos trató de sacar del salón de plenos del Senado al vocero del PRI Héctor Lie. Esa ocasión tuvo que intervenir y calmar a Pancho el senador priista David Penchyna. El hecho fue transmitido por todos los noticiarios, empezando por el de Joaquín López Dóriga. Y ya ni mencionar las groserías y amenazas que ha vertido contra el dirigente estatal, José Báez Guerrero, cuando le gritó siendo senador electo: Renuncia cabrón. Claro, luego dijo que esa petición era “a título personal”. Y qué tal en noviembre pasado, cuando se metió a la UAQ para querer hablar de la reforma energética y fue encarado por el dirigente sindical Ángel Balderas y varios estudiantes, exigiéndole su voto contra la reforma, cosa que, no sucedió. La maldición del Corregidora también podría aplicarse a Domínguez Servién, quien atacó a Kiko Fausto en uno de los palcos, siendo senador. Antes, como alcalde, salió de su palco para terminar de celebrar un triunfo de Gallos en su rancho Cruz de Mayo, donde - me cuenta uno de sus voceros- sufrió un accidente en moto que lo llevó al hospital. Entiendo que este análisis moleste a los panchistas, pero son hechos públicos y documentados. Éste es un atisbo del verdadero Francisco Domínguez Servién, el que nos quiere gobernar y compite con Ricardo Anaya Cortés que es el lado opuesto, como decía al inicio de esta columna.

-OÍDO EN EL 1810- Rico. Un prominente contador de Querétaro es investigado por la Unidad de Delitos Financieros de la Secretaría de Hacienda. Al parecer las redes han sido lanzadas en Canadá y Paraguay, donde habrían localizado cuentas y hasta una ¡caja popular! ¿Será? **-¡PREEEPAREN!**- Números. De buenas anda el gobernador José Calzada Rovirosa luego de conocer algunos números que levantó una encuestadora pagada por un órgano del Gobierno Federal encargado de observar los movimientos políticos en los estados que tendrán elecciones. Que sus oponentes se han caído con la división interna de los últimos meses. Y su partido se ha mantenido. **-¡AAPUNTEN!**- Rojos. Los priistas están dispuestos a recuperar la doctrina que por décadas los mantuvo en el poder: DISCIPLINA. Por lo pronto, volvió al CEN tricolor el militante número uno: Enrique Peña Nieto, quien les dijo, en su aniversario, que se siente orgulloso de ser priista. Aquí en Querétaro, Tonatiuh Salinas organiza un acto con motivo del 20 aniversario del asesinato de Luis Donald Colosio. Están citando hoy a las 10:30 de la madrugada en la sede estatal del PRI. Colosio Vive. **-¡FUEGO!**- Confirmado. Viene José Tomás. Como lo adelantó PLAZA DE Armas, el 11 de octubre de 2013, el mejor torero del mundo estará en Juriquilla para la despedida de Fernando Ochoa el 3 de mayo. Olé, Pollo. (PA p.2)

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

BAJO RESERVA

DESPEDIDA. Tal y como se esperaba, **Ricardo Anaya Cortés** solicitó licencia al cargo de diputado federal para contender en fórmula con **Gustavo Madero** por la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN). Al despedirse como presidente de la mesa directiva en la Cámara de Diputados, el queretano agradeció a sus compañeros legisladores su respaldo, pues aprendió que “quien piensa diferente no es un enemigo”. Anaya fue aplaudido, pues ha dado muestras de control y erudición, lo cual le ha valido el respaldo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de un sector del Partido de la Revolución Democrática (PRD), así como de un grupo importante de Acción Nacional (PAN). **MIENTRAS**, en el estado de Querétaro los panistas dividen sus simpatías entre **Gustavo Madero** y **Ernesto Cordero**. El presidente del Comité Directivo Estatal, **José Luis Báez Guerrero**, les recordó a los panistas que “de preferencia” no den su opinión pública respecto sobre quién podrían votar para la dirigencia nacional del PAN. De antemano, conocemos que el diputado **Alejandro Delgado Osoy** prefiere la fórmula de **Ernesto Cordero**. Mientras que el diputado **Alejandro Cano** apuesta por **Gustavo Madero**. Sea cual sea el resuelto, está claro que el PAN deberá perfilarse como una oposición responsable. **SUMAR.** El proceso interno de elección de dirigentes en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se avecina. En Querétaro, los líderes de varias corrientes se reunieron en un conocido restaurante del Centro Histórico, convocados por el dirigente estatal **Carlos Sánchez**. Ahí estaban **Adolfo Camacho Esquivel**, la ex diputada **Carmen Consolación González** y el ex legislador **Martín Mendoza**, quienes coincidieron en la necesidad de realizar lo más pronto posible el proceso de elección, dado que la actual dirigencia concluye su periodo el próximo día 21 de marzo. Es tiempo de fortalecer su estructura partidaria y prepararla para la elección de 2015. **MOVIMIENTOS.** Nos confirman que la secretaria de Desarrollo Social en el municipio de Tequisquiapan, **María del Carmen Gutiérrez Hernández**, solicitó licencia para separarse del cargo. El alcalde **Luis Antonio Macías Trejo** aceptó su petición y en breve dará a conocer el nombre de quien se hará cargo de la titularidad de la mencionada dependencia. Aunque poco se conocen las razones para que Gutiérrez Hernández se retirara del encargo, el alcalde agradeció su desempeño. Destaca que ya suman varios movimientos en la administración de Tequisquiapan, tan sólo el año pasado se registraron tres renunciaciones en el equipo más cercano. **IRREGULARIDADES.** El tema del equipo de fútbol Gallos Blancos sigue dando de qué hablar. El presidente del club, **Adolfo Ríos**, aseguró que el equipo viajará a Cancún, Quintana Roo, para su duelo contra el Atlante, pues descartó una posible desafiliación de la institución por parte de la Federación Mexicana de Fútbol (FMF). Pero, ahora también el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informó sobre una posible omisión en el pago de cuotas por parte de la empresa Oceanografía, ya que han detectado inconsistencias en los registros, salarios y pagos lo que ha llevado a realizar múltiples actos de autoridad, que han sido objeto de impugnación ante los tribunales por parte de dichas compañías. Las investigaciones continúan. (EUQ, 2)

85 AÑOS DE ORGULLO Y RESULTADOS

Por Jesús Rodríguez Hernández

A sus 85 años, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está escribiendo una nueva historia. Las reformas estructurales recientemente aprobadas por el Congreso vuelven a colocar a México en el escenario internacional, se le reconoce como un país moderno, abierto y competitivo, con Enrique Peña Nieto, como presidente de la nación, el mundo entero vuelve la vista a esta región y la ubica otra vez en su papel protagónico internacional, dándole confianza y certeza para las inversiones. Ese es el nuevo papel que juega México en el mundo y esa es la nueva historia del PRI, cuyo gobierno emanado de sus filas está dando respuesta a un reclamo histórico, reclamo de cambio, de apertura, de progreso y del liderazgo al que antaño se nos tuvo acostumbrados, porque en el escenario internacional México es un país que despierta interés y sus relaciones con el resto del mundo le dan la certeza de que vamos por el camino correcto.

Síntesis de información local



JUEVES 6 DE MARZO DE 2014

La recuperación que se ha logrado se sustenta en gran medida en las reformas estructurales, las que se dieron en un marco de consensos y una muestra de apertura y capacidad de diálogo, y que dan fuerza y sustento al proyecto de nación. Hoy México es otro, el gobierno emanado del PRI le está devolviendo el respeto a las instituciones, a la ciudadanía y a sus propios valores. En el 2012 el PRI recuperó la presidencia de la República luego de 12 años en la oposición, a su regreso está retomando el liderazgo con mayor fuerza y compromiso, se aprendió de la etapa de la que muchos no creyeron que saldría y que hoy está demostrando que no solamente se recuperó, sino que en un tiempo breve ha alcanzado nuevamente su papel protagónico en el escenario internacional. En la ceremonia con la que se conmemoró este 85 aniversario, se vio al presidente de la República Enrique Peña Nieto asistir como miembro del Consejo Político Nacional, se interpreta su presencia como muestra de madurez de un partido moderno y democrático, muestra también del renacer del PRI que deja atrás el vano discurso de la “sana distancia”, para mostrar su orgullo porque el presidente que está transformando a México es un presidente emanado de sus filas. En la ceremonia del 85 aniversario se unieron el pasado y el presente del Revolucionario Institucional, orgullo y compromiso. Sin dejar de lado que el futuro representa nuevos retos, y en eso que está por venir se anticipa la unidad, la cohesión, la armonía para sacar adelante el proyecto de nación, y en este reto está entre los principales objetivos el de atender los problemas de pobreza y de desigualdad; en contraparte y como visión del tricolor están la no exclusión, la igualdad y la democracia. Sin democracia no hay lugar para la justicia social. Y la justicia social es indispensable para que México se mida con las grandes potencias del mundo. El reto es ambicioso, pero congruente con una nación que va hacia adelante, con un país que ha demostrado que puede alcanzar lo que se propone, con un gobierno que se apega a los valores del partido que lo llevó al triunfo y que de ellos obtiene la sensibilidad para comprometerse por los más vulnerables y a la vez la ambición de alcanzar nuevamente una posición de liderazgo mundial. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



ASTERISCOS

*** EL ÚLTIMO

El miércoles 19 de marzo, la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, **Yolanda Elías Calles** presentará el último informe anual de actividades del organismo autónomo, con la salvedad que esta sesión saldrá de la sede del instituto para realizarse en el Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos. Días después del informe y luego de 18 años de trabajo como organismo independiente, el IEQ será sustituido por una delegación del Instituto Nacional Electoral.

**IRÁN HERNÁNDEZ**

El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez calificó de “incongruente” al PAN por querer denunciar al PRI de una promoción partidista en la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Jalpan de Serra, pues dijo, Acción Nacional tampoco ha respetado los tiempos electorales.

“Los partidos políticos y sus dirigentes, ojalá y respeten los procesos electorales, me parece una posición completamente absurda cuando aquí el propio Presidente del PAN, ha destacado a dos funcionarios públi-

PRD estudia perfiles rumbo al 2015

cos actuales como es Francisco Domínguez, Marcos Aguilar y Ricardo Anaya, como sus posibles candidatos para el 2015”.

Esto luego de que el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero dio a conocer que su partido analiza denunciar al tricolor ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), porque detectaron a personas con vestimenta y logotipos del Revolucionario

Institucional en dicho evento.

En tanto, Adolfo Camacho Esquivel, integrante de la Coordinadora Estatal de Nueva Izquierda del Sol Azteca anunció que dicho partido buscará los mejores perfiles para conformar los cuadros políticos rumbo a las elecciones del 2015, por lo cual en próximos días comenzarán con la renovación de la dirigencia nacional.

“El PRD realizará este año su proceso de elección de dirigentes municipales, estatales y nacionales, luego de que el IFE validó las reformas a nuestro estatuto, empiezan a correr los plazos para esa elección”.

**IRÁN HERNÁNDEZ**

El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez calificó de “incongruente” al PAN por querer denunciar al PRI de una promoción partidista en la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Jalpan de Serra, pues dijo, Acción Nacional tampoco ha respetado los tiempos electorales.

“Los partidos políticos y sus dirigentes, ojalá y respeten los procesos electorales, me parece una posición completamente absurda cuando aquí el propio Presidente del PAN, ha destacado a dos funcionarios públi-

PRD estudia perfiles rumbo al 2015

cos actuales como es Francisco Domínguez, Marcos Aguilar y Ricardo Anaya, como sus posibles candidatos para el 2015”.

Esto luego de que el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero dio a conocer que su partido analiza denunciar al tricolor ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), porque detectaron a personas con vestimenta y logotipos del Revolucionario

Institucional en dicho evento.

En tanto, Adolfo Camacho Esquivel, integrante de la Coordinadora Estatal de Nueva Izquierda del Sol Azteca anunció que dicho partido buscará los mejores perfiles para conformar los cuadros políticos rumbo a las elecciones del 2015, por lo cual en próximos días comenzarán con la renovación de la dirigencia nacional.

“El PRD realizará este año su proceso de elección de dirigentes municipales, estatales y nacionales, luego de que el IFE validó las reformas a nuestro estatuto, empiezan a correr los plazos para esa elección”.